
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

05 сентября 2012 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• Александр Уcc: «Север — территория больших перспектив» 2 
2. СМИ о городе Дудинке: 

• Дудинцы смогут получать услуги и в электронной форме 2 

• Дудинцы встретятся с Антоном Кротовым 2 

• 8-9 сентября в Дудинке пройдет 10-я Таймырская спартакиада инвалидов. 3 
3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 

• В большинстве норильских домов появилось отопление 3 
4. СМИ о предприятиях НПР: 

• В Норильске открывается филиал ОАО КБ «СЕВЕРГАЗБАНК» 3 
5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

• Жители края стали больше тратить на одежду и обувь 4 

• Новый вид гриппа появился в Красноярском крае 4 

• В Красноярском крае сотовых телефонов в полтора раза больше, чем людей 5 
6. СМИ о России: 

• Путин заявляет о кризисе принципа свободы торговли 5 

• Президент РФ. Муниципальные спортивные школы должны быть бесплатными 5 

• Медведев призвал единороссов не прятаться за экранами телевизора 6 

• Медведев назвал принимаемый бюджет предкризисным 6 

• Регионам могут предписать сокращение числа поселковых муниципалитетов и 
выборных должностей 6 

• Перезапуск Общероссийского народного фронта отложили до октябрьских выборов 

• Услуги ЖКХ становятся все дороже, а их качество не меняется десятилетиями 8 

• Думская палата №6 обяжет чиновников сдавать тесты на вменяемость 9 
7. Разное: 

• Девальвация рубля разрушит Россию 10 
8. Курс валют 10 
9. Прогноз погоды 10 
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Александр Уcc: «Север — территория больших перспектив» 
Председатель Законодательного Собрания Красноярского края на этой неделе 

находится с рабочим визитом на территории Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района.  

 4 сентября спикер краевого парламента побывал в поселке Хатанга, где провел встречу 
с главой поселения Александром Кулешовым, посетил среднюю образовательную школу и 
культурно-досуговый центр. Александр Усс провел встречу с сотрудниками Полярной 
геологоразведочной экспедиции и осмотрел помещение Таймырской районной больницы № 
1. Это лечебное учреждение открылось после ремонта, который был проведен в рамках 
региональной программы модернизации здравоохранения. В конце рабочего дня 
председатель Законодательного Собрания провел совещание с руководством, депутатами 
Совета, руководителями предприятий и учреждений сельского поселения Хатанга. 

 «Хатанга, это важный для Красноярского края поселок в стратегическом отношении, — 
отметил Александр Усс. — Поселок очень отдаленный. Люди живут здесь достаточно сложно. 
Но, в принципе, настроение оптимистичное, поскольку этот населенный пункт, в частности, и 
красноярские севера, в целом, как мне, кажется, имеют хорошую перспективу. И эта надежда 
имеет под собой реальное обоснование. И один из примеров тому — работа вертолетчиков. У 
них все больше и больше работы, все больше и больше интерес со стороны, как крупных, так 
и небольших компаний, прежде всего работающих в области природных ресурсов. 

 Север — это лицо Красноярского края, наша региональная идентичность. Крайне важно 
сегодня развернуться сюда, что называется, «на полную», чтобы поддержать коренные 
малочисленные народы. Это не так дорого стоит, но это важно для сохранения их культуры и 
создания самобытного облика Красноярского края. Сегодня здесь прошел деловой разговор. 
Общение с людьми, живущими здесь, дает хорошую почву для принятия решений краевого 
уровня». 

НИА 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Дудинцы смогут получать услуги и в электронной форме 
Администрацией Дудинки осуществляется работа по популяризации среди жителей 

города услуг, предоставляемых Единым порталом государственных и муниципальных услуг 
(www.gosuslugi.ru). Единый портал представляет собой федеральную государственную 
информационную систему, обеспечивающую доступ к сведениям о государственных и 
муниципальных услугах, государственных функциях по контролю и надзору, об услугах 
государственных и муниципальных учреждений и ряде других, а также предоставление этих 
услуг в электронной форме.  

Единый портал доступен любому пользователю информационно-
телекоммуникационной сети Интернет и организован таким образом, чтобы обеспечить 
простой и эффективный поиск информации по государственным или муниципальным услугам. 
Все услуги, размещенные на Едином портале, соотнесены с конкретным регионом 
Российской Федерации: место получения услуги определяет как наличие самой услуги, так и 
условия ее предоставления. 

Среди наиболее популярных услуг – оформление загранпаспорта, оплата штрафов 
ГИБДД и налоговой задолженности физических лиц, предоставление информации по 
исполнительным производствам и по состоянию лицевого счета в ПФР. 

АСДГ 
 
Дудинцы встретятся с Антоном Кротовым 

В центральной библиотеке дудинской централизованной библиотечной системы 11 
сентября в 14 часов начнётся лекция путешественника, писателя, автора 38 книг, 
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изобретателя проекта "Дом для всех", основателя и президента московской 
Академии Вольных Путешествий Антона Кротова.  

Во время лекции писатель расскажет о том, как путешествовать по России, СНГ, 
Евразии и Африке автостопом и на поездах, без гидов и туристических фирм; научит 
переходить границы, находить ночлег и пищу, поделится умением поддерживать хорошие 
отношения с местными жителями. Подобные встречи состоялись уже в сотне городов России, 
а теперь и у дудинцев появится возможность лично пообщаться со знаменитым 
путешественником. 

 
10-я Таймырская спартакиада инвалидов пройдет в выходные 

8-9 сентября в Дудинке пройдет 10-я Таймырская спартакиада инвалидов. Об этом ИА 
"Таймырский Телеграф" сообщила председатель правления Норильской городской 
общественной организации Всероссийского общества инвалидов Альбина Рожкова. 

 "Норильск представят 2 команды. В "Норильск-1" вошли наши ребята из Норильска, 
районов Талнах и Кайеркан. Во второй команде "Норильск-2" горожане из общества глухих. 
Также с нами поедут воспитанники центра "Виктория". Они будут выступать вне зачета", – 
рассказала Рожкова. 

 8 сентября состоятся соревнования по волейболу сидя и дартсу.  
 9 сентября запланированы прыжки в длину, толкание набивного мяча, броски мяча в 

баскетбольное кольцо. 
"Таймырский Телеграф" 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В большинстве норильских домов появилось отопление  

1 сентября в Норильске начался отопительный сезон. Сейчас тепло появилось в 67 % 
домов заполярного города, сообщили в пресс-службе администрации Норильска. 

Запуск отопления идёт по графику: тепло подали в 694 жилых домов из 1037. Из них 
отопление появилось во всех школах и детских садах, а также в других социально значимых 
учреждениях. 

Как отметил начальник отдела энергетики администрации Норильска Сергей Пацук, 
благодаря более длительной промывке магистральных теплосетей в Кайеркане вода в этом 
районе города стала чистой. «В этом году было принято решение проводить промывку 
кайерканских теплосетей не пять дней, как раньше, а 12. Это дало ощутимый результат — 
никаких жалоб по поводу качества горячей воды от кайерканцев не поступало», — добавил 
Сергей Пацук. 

В Норильске работает телефон «горячей линии» по вопросам отопления.  
«Красноярский краевой портал» 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 

 
В Норильске открывается филиал ОАО КБ «СЕВЕРГАЗБАНК»  

В церемонии открытия филиала, расположенного по адресу: пл. Металлургов, 9, которая 
состоится 6 сентября, в 13 часов, примут участие генеральный директор ОАО «ГМК 
«Норильский никель» Владимир Стржалковский, Председатель Совета НПФ «Норильский 
никель» Сергей Федоров, Председатель Совета директоров Севергазбанка Сергей 
Дульщиков, Председатель Правления банка Сергей Жарков.  

Севергазбанк – межрегиональный банк, имеющий 75 подразделений в ключевых 
регионах Северо-Западного и Центрального федеральных округов. С 1994 г. Работает на 
российском финансовом рынке с 1994 г.  В ноябре 2011 г Севергазбанк стал стратегическим 
партнером предприятий группы компаний «Норильский Никель». В рамках этого партнерства 
открываются подразделения  Севергазбанка в Норильске. 

Главная задача нового подразделения Севергазбанка в Норильске - обеспечение 
работников комбината и жителей г. Норильска качественным банковским сервисом и 
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доступными банковскими услугами и продуктами. Банк будет оказывать полный 
комплекс банковских услуг, в числе которых - потребительское кредитование, депозитные 
программы, расчетно-кассовое обслуживание, обмен валют, денежные переводы, платежи и 
т.д. 

Специально для работников комбината в Севергазбанке разработан ряд программ 
кредитования по сравнительно невысоким процентным ставкам. Для тех, кто станет 
участником зарплатного проекта Севергазбанка, и будет получать заработную плату на карту 
банка, предусмотрен ряд выгодных программ, в числе которых - овердрафтное кредитование, 
система скидок в торгово-сервисных предприятиях города. Для удобства клиентов 
Севергазбанк разместит в Норильске, Кайеркане, Дудинке и Талнахе, а так же на территории 
структурных подразделений комбината сеть  офисов, банкоматов и платежных терминалов. 

ОАО КБ «СЕВЕРГАЗБАНК» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Жители края стали больше тратить на одежду и обувь 
Жители края стали больше тратить на одежду и обувь. Такие данные привели 5 сентября 

в территориальном органе Федеральной службы государственной статистики по 
Красноярскому краю.  

Статистики подсчитали, что за II квартал текущего года жители края в среднем тратили 
на одного члена семьи по 14019 рублей. Это на 16,9% больше, чем в прошлом году. При этом 
на непродовольственные товары — одежду, обувь, мебель и телерадиоаппаратуру они 
потратили 6119,9 рублей, что на 33,8% больше, чем в прошлом году и составляет 43,6% от 
общей структуры затрат. Оплата услуг ЖКХ, транспорта и связи составила 4134,2 рубля на 
человека, что на 6,4% больше прошлогодних показателей и составила всего 29,5% от всех 
ежемесячных трат. 

Что касается затрат на продовольствие, то жители края предпочитают есть дома — на 
покупку продуктов для домашнего питания они тратили по 3236,1 руб. в месяц и это всего на 
4,4% больше, чем в прошлом году. Основная доля в расходах на питание приходилась на 
покупку мяса, хлеба и молока. Питание вне дома не очень популярно среди жителей края, 
всего 2,1% ежемесячных затрат приходится на этот вид расходов. В денежном выражении в 
среднем это получается 294,7 рублей в месяц. Причем показатель, в отличие от домашнего 
питания, существенно вырос с прошлого года — на 24,9%. На алкоголь население края тратит 
примерно столько же, сколько и на питание вне дома — 234,2 рублей в месяц, что составляет 
1,7% от общей суммы потребительских расходов. С прошлого года этот показатель также 
заметно «подрос» — на 22%. 

Newslab.ru 
 
Новый вид гриппа появился в Красноярском крае 

Новый штамм гриппа группы "А" появился в Красноярском крае – он не сверхопасен, но 
иммунитет большинства жителей не готов противостоять ему, сообщают в региональном 
управлении Роспотребнадзора. 

В ведомстве зовут красноярцев в медучреждения для прохождения вакцинации от этого 
штамма сезонной болячки. 

На территории региона, как говорят эпидемиологи, небольшой подъем заболеваемости 
гриппом и ОРВИ можно ожидать в первой половине сентября 2012 года. Начало сезонного 
эпидемического подъема заболеваемости гриппом и ОРВИ можно ожидать в конце января – 
начале февраля 2013 года. 

"В Красноярске ожидается всплеск заболеваемости гриппом. Чаще обычного люди 
начнут болеть во второй половине сентября, когда дети только выходят на учебу", – цитирует 
ГТРК "Красноярск" главного городского эпидемиолога Наталью Бахареву. 

По состоянию на понедельник, 3 сентября, заболеваемость гриппом и ОРВИ в крае 
находилась ниже эпидемического порога на 22,9 %, но выше на 5,4 % уровня предыдущей 
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недели. В Красноярске за прошедшую неделю рост заболеваемости составил 13%, но пока 
также далек от эпидемического порога. 

Сибинфо 
 
В Красноярском крае сотовых телефонов в полтора раза больше, чем людей  

Жители Красноярского края предпочитают звонить с сотовых, а не стационарных 
телефонов. Такие данные 5 сентября обнародовал Красноярскстат. 

Одним из самых востребованных видов связи остается сотовая связь. По состоянию на 
начало текущего года на 1000 жителей края приходится 1547 сотовых телефонов, а всего к 
сети подключено 4,4 млн устройств. За предоставление этих услуг сотовые компании 
получили в 2011 году 11,5 млрд рублей, повысив свои доходы с 2010 года на 4,7%. Прирост 
доходов провайдеров, предоставляющих доступ в интернет, составил 8,4%, они заработали 
2,2 млрд рублей. 

Традиционные телефонные услуги не пользуются популярностью. Число стационарных 
телефонов сократилось на 2,7%. Также «в минусе» оказались и почты — количество 
отправленных переводов снизилось на 6,7%, печатных изданий — на 3,2%, выплаченных в 
отделениях пенсий и пособий — на 3,4%. В денежном выражении телефонные компании 
получили 2,6 млрд рублей, что ниже предыдущего года на 7,4%, а почтовые компании — 2 
млрд. рублей, ухудшив показатели на 1,2%. 

В общем по краю по всем видам услуг операторы связи в 2011 году получили 23,2 млрд 
рублей, что на 2,2% больше, чем в 2010 году. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин заявляет о кризисе принципа свободы торговли 
Президент России Владимир Путин считает, что принцип свободы торговли переживает 

кризис, а нестабильность на глобальных рынках продовольствия несет серьезные риски, и 
предлагает совместными усилиями ответить на эти вызовы. 

"Сам принцип свободы торговли переживает кризис - вместо снятия барьеров мы то и 
дело наблюдаем рецидивы протекционизма и завуалированных торговых войн", - заявил 
В.Путин в статье для The Wall Street Journal накануне саммита АТЭС во Владивостоке. 

"Считаю, что в этих условиях необходима выработка общих подходов к расчистке 
накопленных дисбалансов", - добавил президент. 

INTERFAX.RU 
 

Президент РФ. Муниципальные спортивные школы должны быть бесплатными 
Муниципалитеты и региональные власти должны обязательно поддерживать сеть 

спортивных учреждений для развития детского и юношеского спорта, причем эти секции 
должны быть полностью бесплатными для учеников, заявил президент РФ Владимир Путин 
на встрече с главой Республики Марий Эл Леонидом Маркеловым, а также представителями 
общественности региона. 

"Можно себе представить создание платных секций отдельных, спортивных кружков, но 
это другое дело", - сказал он. 

В.Путин уверен, что нужно продолжать строительство спортивных объектов, средних, 
больших и маленьких. "Но при этом ни в коем случае нельзя забывать про текущее 
финансирование вот этой крайне необходимой сети спортивных учреждений, особенно для 
детей и подростков, находящейся в шаговой доступности", - подчеркнул глава государства. 

"Вот когда все обязательства субъекта и муниципалитета исполняются, то, что 
обязательно вы должны сделать, тогда можно еще дополнительные ресурсы выделять, или 
самостоятельно, или при поддержке федерального бюджета на возведение каких-то 
объектов", - добавил он, подчеркнув важность того, чтобы все не сводилось строительному 
буму: "Все строить, строить, строить, а в конце концов люди ничего этого не увидят". 

 Финмаркет 
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Медведев призвал единороссов не прятаться за экранами телевизора 
Дмитрий Медведев призвал членов партии "Единая Россия" не прятаться за экранами 

телевизора, а находиться в прямом контакте с людьми и помогать решать самые насущные 
проблемы. Эту мысль премьер озвучил на встрече с региональными активистами партии в 
Саратове.  

Медведев, который из-за плохих дорог не смог попасть в крестьянское хозяйство 
Саратовской области, добирался из села Шумейка в Саратов за рулем автомобиля и после 
этой поездки посоветовал членам "Единой России" "с утроенной энергией" взяться за 
дорожное строительство. 

"Если мы хотим победить на выборах, мы должны находиться в прямом контакте с 
людьми. Мы называем нашу партию партией реальный дел, это значит, что мы не уходим от 
общения, не прячемся за экраны телевизоров, мы действительно должны быть партией, 
которая находится в прямом контакте с людьми", — считает руководитель единороссов. 

По оценке премьера, в Саратовской области "одна из самых сильных партийных 
организаций", которой многое удалось сделать. "Я сегодня много проехал на машине, 
находясь за рулем. Дороги очень плохие", — поделился Медведев с местными активистами 
партии. Он посоветовал прямо говорить жителям области, что "партия занималась многими 
вопросами, а на дороги времени и денег не хватило, но теперь будем заниматься дорогами с 
утроенной энергией". 

Председатель "Единой России" также предложил построить в Саратовской области 
спортивный комплекс для занятий водными видами спорта, где могли бы заниматься не 
только все желающие, но и профессиональные спортсмены. "Грустно, что в таком крупном 
городе, как Саратов, есть только один бассейн", — сказал Медведев. По его мнению, 
создание нового спортивного комплекса может быть не столько государственным, сколько 
партийным проектом. 

Вести 
 

Медведев назвал принимаемый бюджет предкризисным 
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев заявил, что в России принимается 

предкризисный бюджет, в котором максимально урезаны расходы, однако сфере 
здравоохранения будет по-прежнему уделяться повышенное внимание. 

"Даже в нашем бюджете, которым мы сейчас занимаемся, - это сложный бюджет, я по-
честному скажу, это по сути - предкризисный бюджет, очень жесткий, где все обрезано, что 
называется, в самых разных местах, и даже в этом бюджете на здравоохранение выделяются 
весьма и весьма значительные средства", - заявил Медведев в Саратове на встрече с 
региональным активом партии "Единая Россия". 

"Мне иногда удивительно слышать, как некоторые мои коллеги говорят, что этот бюджет 
не предполагает для здравоохранения никакого развития", - сказал премьер. 

"Это неправда, это не так. И для здравоохранения, и для образования там есть 
возможности для развития, как, собственно, и для модернизации здравоохранения", - 
подчеркнул глава правительства. 

INTERFAX.RU 
 

Регионам могут предписать сокращение числа поселковых муниципалитетов и 
выборных должностей. Вместо обещанной Дмитрием Медведевым децентрализации 
регионам могут предписать сокращение числа поселковых муниципалитетов и 
выборных должностей 

Премьер Медведев на вчерашнем совещании по вопросам социального развития села в 
Саратовской области заявил, что считает возможным внести в закон о местном 
самоуправлении поправки, которые позволят сокращать количество сельских поселенческих 
администраций, сообщил «Интерфакс». Премьер поддержал губернатора Ульяновской 
области Сергея Морозова, пожаловавшегося, что содержание нежизнеспособных сельских 
администраций обходится слишком дорого: область тратит на это 350 млн руб., в то время 
как для закрытия наиболее острых социальных проблем необходимо 260 млн руб. Сокращать 
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количество таких образований не дают слишком жесткие нормы закона о местном 
самоуправлении, сообщил Морозов. 

По данным Росстата на 1 января 2012 г., в России насчитывается 23 118 муниципальных 
образований, из них 18 833 — сельские поселения. 

Председатель комитета Госдумы по федеративному устройству Виктор Кидяев говорит, 
что готовых предложений по вопросу сокращения количества сельских поселений пока нет. 
Но вопрос «очень жизненный» и заслуживает изучения, признает он. Вопрос давно назрел, 
говорит член президиума совета по местному самоуправлению при президенте Леонид 
Давыдов: нередко весь бюджет сельского муниципалитета расходуется только на зарплату. 
Закон допускает делегирование муниципалитетами части своих полномочий на следующий 
уровень, многие так и делают, есть и возможность укрупнения муниципалитетов, однако это 
трудоемкий процесс, требующий референдума. Содержание администрации одного 
поселения ежегодно обходится минимум в 300 000 руб., а сокращение их числа вдвое даст в 
масштабах страны экономию в 3 млрд руб., знает эксперт. 

Сэкономить на зарплате, сокращая муниципалитеты, вряд ли получится, предупреждает 
глава Горетовского поселения Можайского района Подмосковья Алексей Кузьмин: количество 
муниципальных чиновников определяется по нормативам в расчете на численность 
населения, так что штаты скорее всего просто переведут в другую администрацию. А вот 
функционал, который исполняют администрации поселений, компенсировать будет сложно. 
Кроме того, люди должны иметь прямой доступ к власти, которую они избрали, подчеркивает 
он. Это будет сложно обеспечить администрации, обслуживающей район с населением в 100 
000 человек. 

В ряде регионов сокращение муниципалитетов вполне рациональный шаг, но есть 
опасность злоупотреблений, ведь это означает уменьшение количества выборов, а значит — 
людей, которые реально участвуют в управлении своими поселками, считает бывший лидер 
подмосковных правых Борис Надеждин. 

Vedomosti.ru  
 

Перезапуск Общероссийского народного фронта отложили до октябрьских выборов 
Общероссийский народный фронт будет бездействовать до конца октября. Ранее 

обсуждался вариант, что уже в начале осени должен произойти апгрейд ОНФ — его должен 
зарегистрировать Минюст как всероссийское общественное движение, он наполнится новыми 
лицами и идеями, а на съезде утвердит Владимира Путина своим лидером. Назначенный в 
июне руководитель аппарата ОНФ Вячеслав Лысаков признавался тогда, что к концу лета 
должен был подготовить общероссийское движение к официальной регистрации в Минюсте, 
открыв необходимое число отделений (не менее 42). 

На этой неделе Лысаков сообщил, что пока он разъезжает по регионам и только 
обсуждает с действующим руководством местных координационных советов грядущую 
реорганизацию. Хотя кандидаты от ОНФ включены в списки «Единой России» по всем 
регионам, никакой предвыборной информационной активности фронт не ведет и вести не 
будет. Формирование отделений, которые до сих пор базируются в помещениях 
общественных приемных председателя «Единой России» (теперь Дмитрия Медведева), 
начнется скорее всего только в ноябре, признает Лысаков. 

Причин, по словам Лысакова, две: неготовность структуры к действиям такого рода из-за 
реорганизации и нежелание помешать кампании единороссов. 

Политтехнологи партии считают, что, если Путин возглавит в разгар кампании другую 
организацию, это резко снизит уровень поддержки единороссов, так как поставит под вопрос 
их статус «партии власти», говорит высокопоставленный единоросс. 

Путаница уже возникла в Рязани: выдвинувшийся в губернаторы от партии «Патриоты 
России» (входит в ОНФ) Игорь Морозов стал позиционироваться как выдвиженец фронта и 
Путина, присланный смещать губернатора-единоросса Олега Ковалева. Лысакову пришлось 
спешно выезжать в Рязань и разъяснять журналистам: Путин дал благословение на 
переизбрание Ковалеву, его ОНФ и поддерживает. 
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ОНФ — зонтик и генератор для структур, нацеленных на те социальные среды, которые 
не входят в сферу влияния «Единой России», отмечает координатор Народного клуба 
Дмитрий Орлов. Роль этих структур может быть поддерживающей, но их можно развернуть и 
в полноценные политические проекты и выдвинуть на авансцену, если рейтинговые потери 
единороссов будут существенными, а это зависит, в частности, от того, насколько 
эффективно правительство лидера партии Медведева справится с вызовами экономического 
кризиса. 

Источник в администрации президента считает, что нынешний рейтинг 40-41% вполне 
дает возможность партии рассчитывать на получение на выборах результата в 50-53%, а 
этого достаточно. Самыми сложными он считает выборы в Рязани, Твери, Удмуртии и на 
Кубани. 

Vedomosti.ru  
 

Услуги ЖКХ становятся все дороже, а их качество не меняется десятилетиями 
За последние 10 лет расходы россиян на жилье и коммунальные услуги выросли в 8 раз, 

выяснили социологи, проведя очередной опрос на эту тему. При этом качество услуг по-
прежнему оставляет желать лучшего. Во многом это обусловлено отсутствием конкуренции, 
неэффективностью управления и непрозрачностью деятельности структур ЖКХ. 

Эксперты социологического «Левада-Центра» попросили россиян озвучить их расходы 
на жилье и коммунальные услуги. Выяснилось, что респонденты платят в месяц в среднем 4,1 
тыс. руб. Между тем в результате аналогичного опроса «Левада-Центра», проведенного в 
2002 году, получилась куда меньшая сумма – 516 руб. в месяц. В 2003 году квартплата 
обходилась уже в 905 руб. Напомним, что в текущем году тарифы на ЖКХ повышались 1 
июля, а в столице – еще и 1 сентября. Многие политологи связывали это с выборным 
периодом. Как бы то ни было, в целом за год цены на ЖКУ не должны вырасти более чем на 
12%. Тарифы на теплоснабжение, водоснабжение и водоотведение для населения в среднем 
по регионам уже были повышены на 6%. Индексация тарифов на газ и электроэнергию 
составила 15% и 6% соответственно. 

Социологи также предложили респондентам оценить качество предоставляемых услуг. 
Около половины участников опроса – 44% – назвали его средним. Для сравнения: в 2002 году 
такой ответ давали 34% опрошенных. Как плохую и очень плохую оценили работу жилищно-
коммунальных служб 37% опрошенных против 46% в 2002 году. Наконец, хорошей и очень 
хорошей работу служб назвали всего 11% респондентов, ровно столько же, сколько и в 2002 
году. Согласно аналогичному опросу Фонда «Общественное мнение» (ФОМ), 
проводившемуся в августе, 57% россиян называют качество предоставляемых жилищно-
коммунальных услуг плохим. 65% считают сумму, которую они платят за эти услуги, слишком 
большой. При этом 89% респондентов уверены, что с ростом тарифов их качество не 
улучшится. 

Чиновники объясняют ежегодное повышение ставок и тарифов на жилищно-
коммунальные услуги инфляцией и увеличением затрат ресурсоснабжающих организаций. У 
россиян свой взгляд на эту проблему. Респонденты, участвовавшие в опросе ФОМ, среди 
причин повышения тарифов чаще всего называют коррупцию и жажду наживы. «Воровать 
больше стали»; «какой-то группе людей надо поехать на Канары»; «кому-то жить хочется 
лучше» – в таком духе респонденты комментируют повышение тарифов. 

Председатель Международной конфедерации обществ потребителей (КонфОП) Дмитрий 
Янин видит две причины сложившейся ситуации. «К сожалению, ЖКХ так и не стало 
отраслью, привлекательной для частного бизнеса, – поясняет «НИ» эксперт. – 
Соответственно, за нас с вами компании не конкурируют. Вторая причина, почему так все 
плохо, заключается в том, что с начала 1980-х годов Советский Союз, а потом и Россия не 
осуществляли больших капитальных вложений в инфраструктуру ЖКХ. Соответственно, 
износ всего хозяйства существенным образом влияет на качество услуг: ржавая вода из-за 
того, что трубы не меняют; в квартирах прохладно, потому что теплосети теряют тепло по 
пути и так далее». 
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Отметим, что, по официальным данным, износ объектов ЖКХ сегодня составляет 60–
70%. Во многом это обусловлено неэффективностью управления и непрозрачностью 
деятельности структур ЖКХ как в части формирования затрат и направления средств на 
капремонт и реконструкцию, так и в части тарифов на услуги. Согласно подсчетам 
Минрегиона, на модернизацию ЖКХ потребуется около 6 трлн. руб. По мнению чиновников, 
этой суммы хватит, чтобы привести к нормативному состоянию инфраструктурные объекты 
ЖКХ по всей России. Однако «Комплексная программа модернизации и реформирования 
жилищно-коммунального хозяйства на 2010–2020 годы», которая предполагала как раз 
масштабное финансирование отрасли, была недавно приостановлена. «Рассчитывать на то, 
что начнется какая-то глобальная модернизация не стоит в связи с отсутствием средств, – 
поясняет г-н Янин. – Есть два варианта финансирования: деньги населения и госбюджет. Но в 
бюджете эти программы сворачиваются, а что касается населения, то сейчас никто не будет 
вкладывать деньги в эту сферу, в условиях непрозрачности». 

Впрочем, хорошая новость тоже есть, и, по словам эксперта, она заключается в том, что 
население стало достаточно активно осуществлять контроль над предоставлением услуг. 
«Люди просто объединяются в группы, чтобы контролировать управляющие компании или же 
самоорганизуются через ТСЖ, – продолжает глава КонфОП. – Это очень распространенная 
практика. Однако такая практика срабатывает в более или менее новых домах, и только при 
условии, что эти дома не захвачены рейдерами. В противном случае люди, покупающие 
квартиры в таких домах, оказываются в лапах псевдоТСЖ, где при том же негодном качестве 
им приходится платить тройной тариф. Такие ситуации тоже очень распространены. Впрочем, 
к сожалению, как бы люди ни боролись, они прекрасно понимают, что на цены они повлиять 
фактически не могут. И это печально». 

«Новые Известия» 
 

Думская палата №6 обяжет чиновников сдавать тесты на вменяемость 
Государственная Дума шестого созыва планирует законодательно обязать чиновников, 

находящихся на госслужбе продолжительно время, проходить медицинское 
освидетельствование у психологов и психиатров.  

Поводом к разработке данной инициативы послужила реанимация "геронтократии": 
внесение в Федеральное собрание законопроекта о повышении трудового возраста для 
госслужащих до 70 лет, пишут сегодня "Известия".  

Инициаторами поправок о медицинском освидетельствовании госслужащих выступили 
депутаты от "Единой России". Соответствующие изменения могут быть внесены в закон "О 
государственной службе" и "О выборах губернаторов". Примерный возраст, когда будет 
назначаться психологическая экспертиза, варьируется от 60 до 65 лет, утверждает издание.  

"Данная вещь будет абсолютно полезной, и нам необходимо прописывать ее в законы. 
Нужно прописать законодательно, чтобы люди с отклонениями не могли приходить к власти, 
управлять ведомствами", - заявляет единоросс Франц Клинцевич.  

"Плюс, если данная экспертиза скажет, что у чиновника есть психические отклонения, 
планируется прописать в законе пункты, по которым его можно будет снять на основании 
экспертизы. У нас некоторые отклонения или болезни принято воспринимать как чудачества, 
но этого не должно быть, этим чиновникам в том числе доверены и судьбы многих людей, и 
мы не можем позволить, чтобы ими распоряжался психически больной человек", - уверен 
депутат.  

При этом парламентарий отметил, что за проведение экспертиз должны отвечать 
психиатры и психологи, чей профессионализм признан в медицинской среде, и создать для 
этого необходимые условия.  

Тем не менее, предложение единоросса поддерживают не все его коллеги. Так, депутат 
Михаил Маркелов полагает, что чиновники должны проходить такой тест добровольно, и 
скептически относится к идее ввести "обязаловку".  

При этом экспертное сообщество положительно отзывается о предложении. "У нас все 
военные или космонавты обязаны проходить психолого-психиатрические экспертизы, а 
управленцев и чиновников мы не можем заставить делать то же самое", - отмечает психиатр-
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криминалист и доктор медицинских наук Михаил Виноградов. Эксперт указывает, что 
чиновники руководят большими коллективами, регионами страны, однако общество не имеет 
четкого понятия о том, кто же управляет гражданами, какая у госслужащих психика.  

Психиатр уверен, что в вопросе экспертиз не стоит опираться на возрастные различия 
между чиновниками, ведь больная голова может быть и в 40 лет, и в 70. "Мы можем 
вспомнить Черчилля, который в уже крайне пожилом возрасте мыслил как молодой человек, 
это и есть высокий уровень личности", - отмечает специалист.  

Пока неизвестно, когда данные инициативы могут быть внесены на рассмотрение в 
Госдуму. 

РБК 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Девальвация рубля разрушит Россию. Рост инфляции и падение уровня жизни приведут к 
социальному взрыву, считает эксперт   

В настоящее время Банк России проводит очередную плановую девальвацию 
российского рубля в интересах сырьевых экспортеров. Как считает заместитель генерального 
директора «Калита-Финанс» Игорь Суздальцев, в нынешних условиях эта ситуация грозит 
обернуться весьма негативными последствиями для всей страны – Российская Федерация 
может рассыпаться на части.  

По мнению эксперта, Банку России необходимо снизить стоимость бивалютной корзины 
до 33 рублей (сейчас ее стоимость составляет почти 36 рублей, – прим. «НР»). Он обращает 
внимание, что курс российского рубля регулируется через бивалютную корзину как 
внутридневной операционный ориентир Банка России. Работает это просто – когда 
руководство Банка России поднимает стоимость бивалютной корзины, которая состоит на 
0,55 из доллара США и 0,45 из евро, то дилеры Банка России начинают покупать доллар и 
евро. В тренде центробанка следуют и дилеры коммерческих банков, инвесткомпаний, 
частные инвесторы и т.д.  

«Каждую осень Банк России начинает активно поднимать стоимость бивалютной 
корзины и покупать доллар и евро за рубли, чтобы поднять курсы иностранных валют 
относительно рубля и тем самым обеспечить сырьевым экспортерам (государственным и 
частным) максимальный доход от продажи их валютной выручки. При этом олигархам от 
чиновничества и бизнеса удается заработать еще несколько миллиардов долларов и 
подняться в рейтинге Форбс. Разумеется, эти «плановые» девальвации ведут к росту цен в 
России, падению жизненного уровня рядовых граждан, снижению их мотивации к труду. 

Очередную ежеосеннюю девальвацию рубля мы наблюдаем и сейчас, но, в отличие от 
предыдущих лет, последствия могут быть гораздо печальнее», – отмечает Суздальцев. 

Во-первых, как обращает внимание эксперт, мировая экономика продолжает падать, что 
ведет к росту числа безработных во всем мире и Россия не исключение. Поэтому проводить 
девальвацию с ее вечной спутницей – гиперинфляцией, в условиях неизбежного общего 
роста безработицы, чревато ростом социального протеста в России. «Собственно, все 
мятежи и революции (победившие мятежи) в нашей стране так и начинались – с резкой 
девальвации рубля и резкого роста цен», – напоминает Суздальцев.  

Во-вторых, отмечает он, мы уже наблюдаем резкий рост социального протеста в связи с 
мероприятиями 4 декабря 2011 года и 4 марта 2012 года, которые называют парламентскими 
и президентскими выборами. Уже сформировались группы протеста со своими лидерами. 
Девальвация даст этим группам резкий рост социальный базы, они легко соберут всех 
голодных и безработных на Марши миллионов, а запрещать их бесконечно – не получится. 

В-третьих, добавляет Суздальцев, уже очевидно – очередная девальвация может 
привести к распаду Российской Федерации точно так же, как неумелая денежная реформа 
Павлова в январе-апреле 1991 года привела к распаду СССР уже в декабре того же 1991 
года. Региональные лидеры, чтобы сохранить власть в условиях социального протеста, могут 
заявить о выходе из Российской Федерации так же, как это сделал Джохар Дудаев 6 сентября 
1991 года, ровно 21 год назад, когда объявил о взятии власти в свои руки в связи с выходом 
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Чечено-Ингушской АССР из состава СССР. Новая девальвация-гиперинфляция может 
дать повод для новых заявлений такого рода, считает Суздальцев. 

«Я надеюсь, что у руководства страны инстинкт самосохранения возобладает над 
другими интересами и Банк России начнет снижение стоимости бивалютной корзины. Уверен, 
что этот шаг позволит стабилизировать экономическую и политическую ситуацию в России», – 
заключает эксперт. 

 «Новый Регион – Москва» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.09.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 32, 4608 ▲ 0, 26 

EUR 40, 6669 ▲ 0, 047 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


